
 
 

 “Patto antiracket”: a Reggio 
Calabria cartelli contro la 
‘ndrangheta nei cantieri 
 LUG 14, 2022 
Da oggi a Reggio Calabria ci sono circa 30 cantieri che esporranno il cartello del “Patto antiracket” 
stipulato tra Prefettura, Federazione antiracket italiana e l’Associazione nazionale costruttori edili. 
Il primo è stato scoperto nel cantiere dell’imprenditore Francesco Siclari, alla presenza del nuovo 
commissario straordinario del governo per il coordinamento delle iniziative antiracket Maria Grazia 
Nicolò, del prefetto Massimo Mariani e del presidente della Fai Tano Grasso. Quest’ultimo ha 
spiegato che quella di oggi “non è un’iniziativa di sensibilizzazione, ma di contrasto e di 
prevenzione”. 

“Allo ‘ndranghetista che passa e lo legge – ha affermato Grasso – questo cartello dice due cose: che 
questo cantiere appartiene a un imprenditore che ha scelto di denunciare e che è attenzionato dalle 
forze di polizia ed è sottoposto a una forma di vigilanza. Rappresenta una straordinaria forma di 
deterrenza, allontana il mafioso che capirà che se si dovesse avvicinare è altissimo il rischio di 
essere scoperto ed essere denunciato. Adesso nessun imprenditore resta isolato perché c’è 
l’associazione e soprattutto c’è questo straordinario rapporto con le forze di polizia, con l’autorità 
giudiziaria e con le istituzioni. Questo cartello non è facile averlo. Oggi ci saranno 30 cantieri che lo 
esibiranno in contemporanea. Per averlo l’imprenditore è sottoposto a un rigidissimo controllo da 
parte della Prefettura. Non basta volerlo, bisogna meritarselo. La funzione è mandare un segnale 
netto alla ‘ndrangheta. Qui abbiamo già avuto qualche segnale positivo come richieste. In un posto 
difficile come Reggio non si convince con un convegno o con lo schiocco delle dita un imprenditore 
a denunciare, ci vuole tempo, fatica e bisogna coltivare il rapporto di fiducia con lo Stato. Più forte 
è questo rapporto, maggiori sono le probabilità che un imprenditore possa denunciare”. Siclari ha 
ringraziato Mariani e ha sottolineato di voler essere “uno sprone per altri imprenditori che ancora ad 
oggi, per paura o per qualsiasi altro motivo, non hanno avuto la forza di reagire. Noi siamo qua e 
abbiamo a fianco le istituzioni per essere di supporto agli imprenditori indecisi. Dobbiamo tirare 
fuori gli attributi e dire basta”. 

PUBBLICITÀ 
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Reggio Calabria, visita del Commissario Straordinario del Governo e del Prefetto ai
cantieri edili di imprenditori aderenti alle iniziative antiracket | FOTO E VIDEO
Reggio Calabria: questa mattina la prima uscita ufficiale del nuovo Commissario Straordinario del Governo per il
coordinamento delle iniziative antiracket

14 Luglio 2022 12:25 | Ilaria Calabrò

Da oggi a Reggio Calabria ci sono circa 30 cantieri che esporranno il cartello del “Patto
antiracket” stipulato tra Prefettura, Federazione antiracket italiana e l’Associazione nazionale
costruttori edili. Si è svolta questa mattina a Reggio Calabria la prima uscita pubblica del
nuovo Commissario Straordinario del Governo per il coordinamento delle iniziative antiracket,
Prefetto dott.ssa Maria Grazia Nicolò, che, con il dottor Massimo Mariani, Prefetto di Reggio
Calabria, si sono recati in 4 cantieri edili di imprenditori aderenti alla nuova Associazione
antiracket FAI Reggio Calabria, per presentare i cartelli di cantiere previsti dal Protocollo di

Intesa per la prevenzione dell’estorsione nei cantieri edili sottoscritto l’11 maggio scorso tra Prefettura di Reggio Calabria, FAI nazionale, Ance
Reggio Calabria e l’Associazione Antiracket FAI Reggio Calabria.
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Questa mattina è stato scoperto il primo cartello nel cantiere di  via S. Pietro, 8 dell’azienda Siclari Agostino Costruzioni Generali Srl
dell’imprenditore Francesco Siclari, presidente della FAI Reggio Calabria, successivamente è stato scoperto il secondo cartello nel cantiere
di via Palmi, 7, dell’impresa Fata Morgana Costruzioni sas dell’imprenditore Francesco Presto, socio della FAI Reggio Calabria. A seguire il terzo
cartello nel cantiere di via Spirito Santo, Sant’Anna prolungamento, 5, dell’impresa Lagan & Altemps Srl dell’imprenditore Michele Laganà, socio
della FAI Reggio Calabria e presidente di ANCE Reggio Calabria e in ultimo, dopo la visita ai cantieri, è stato affisso il cartello dell’Associazione
antiracket FAI Reggio Calabria nella Gelateria “Cesare”, il cui titolare, Davide De Stefano, è vice presidente della FAI di Reggio Calabria.

“Patto antiracket”: le parole del presidente del Fai, Tano Grasso
Il presidente della Fai Tano Grasso ha spiegato che quella di oggi “non e’ un’iniziativa di sensibilizzazione, ma di contrasto e di prevenzione“.
“Allo ‘ndranghetista che passa e lo legge – ha affermato Grasso – questo cartello dice due cose: che questo cantiere appartiene a un imprenditore
che ha scelto di denunciare e che e’ attenzionato dalle forze di polizia ed e’ sottoposto a una forma di vigilanza. Rappresenta una straordinaria
forma di deterrenza, allontana il mafioso che capira’ che se si dovesse avvicinare e’ altissimo il rischio di essere scoperto ed essere denunciato.
Adesso nessun imprenditore resta isolato perche’ c’e’ l’associazione e soprattutto c’e’ questo straordinario rapporto con le forze di polizia, con
l’autorita’ giudiziaria e con le istituzioni. Questo cartello non e’ facile averlo. Oggi ci saranno 30 cantieri che lo esibiranno in contemporanea. Per
averlo l’imprenditore e’ sottoposto a un rigidissimo controllo da parte della Prefettura. Non basta volerlo, bisogna meritarselo. La funzione e’
mandare un segnale netto alla ‘ndrangheta. Qui abbiamo gia’ avuto qualche segnale positivo come richieste. In un posto difficile come Reggio
non si convince con un convegno o con lo schiocco delle dita un imprenditore a denunciare, ci vuole tempo, fatica e bisogna coltivare il rapporto di
fiducia con lo Stato. Piu’ forte e’ questo rapporto, maggiori sono le probabilita’ che un imprenditore possa denunciare“.

Siclari ha ringraziato Mariani e ha sottolineato di voler essere “uno sprone per altri imprenditori che ancora ad oggi, per paura o per qualsiasi
altro motivo, non hanno avuto la forza di reagire. Noi siamo qua e abbiamo a fianco le istituzioni per essere di supporto agli imprenditori indecisi.
Dobbiamo tirare fuori gli attributi e dire basta“.

“Patto antiracket”, il commissario Nicolò: “momento importante”

“E’ un momento molto importante. Sono stata sempre convinta che l’attivita’ solidaristica delle associazioni antiracket e’ fondamentale. Nel
momento in cui imprenditori e commercianti si uniscono, secondo me, danno piu’ forza a quella che e’ la loro presenza sul territorio. Presenza
chiaramente di lotta alla criminalita’ organizzata“. Lo ha detto il prefetto Maria Grazia Nicolo’, oggi a Reggio Calabria per il “Patto antiracket”,
nella sua prima uscita pubblica come commissario straordinario del governo per il coordinamento delle iniziative antiracket.

“L’ufficio del commissario e’ presente. – ha aggiunto Nicolo’ – Abbiamo insediato il 12 luglio un osservatorio che ha fortemente voluto il ministro
dell’Interno nell’ambito di un accordo quadro. L’osservatorio, che si riunira’ di nuovo a settembre, ha la finalita’ di individuare attraverso la
componente non soltanto istituzionale, ma anche privata e in questo caso le associazioni, tutte le iniziative che possono essere adottate a
beneficio di tutti coloro che denunciano. La denuncia e’ importante perche’ l’imprenditore ha deciso da quale parte stare e lo sta dicendo
pubblicamente”. Il prefetto di Reggio Caabria Massimo Mariani ha ricordato che l’associazione Fai e’ nata “per volonta’ di coloro che ne fanno
parte. Questo e’ indicativo della volonta’ degli imprenditori di voler cambiare il passo, di cambiare l’atteggiamento nei confronti delle istituzioni
dello Stato. E’ un percorso difficile pero’ e’ un percorso di liberta’ e di liberazione. Non sto dicendo che saranno tutte rose e fiori, ma insieme se ci
si rimbocca le maniche e si da fiducia alle istituzioni dello Stato, si puo’ svoltare. Reggio Calabria ha bisogno di svoltare. Lo sviluppo presuppone
la rimozione delle estorsioni”. “Questo cartello – ha aggiunto Mariani – rappresenta l’inizio di un percorso. Non e’ certamente un risultato finale.
Noi ci siamo e siamo pronti a dare il nostro contributo. Se tutti lo faranno potremmo fare un buon passo avanti per lo sviluppo di questa citta’.
Sviluppo che passa dal contrasto alle mafie e alle estorsioni”.

Reggio Calabria, Associazione antiracket FAI: intervista al presidente dell’Associazione Antiracket,
Francesco Siclari | VIDEO

Reggio Calabria, Associazione antiracket FAI: intervista al prefetto Massimo Mariani | VIDEO

Reggio Calabria, Associazione antiracket FAI: intervista al Commissario Straordinario, Maria Grazia
Nicolò | VIDEO
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In 30 imprese di Reggio i cartelli 
antiracket della Fai. «Un 
messaggio per gli ‘ndranghetisti» 
Il primo è stato scoperto nel cantiere edile dell’azienda “Siclari 
Agostino costruzioni”. Presente il prefetto Mariani 

 Pubblicato il: 14/07/2022 – 12:47 

 

REGGIO CALABRIA Da oggi a Reggio Calabria ci sono circa 30 
cantieri che esporranno il cartello del “Patto antiracket” stipulato tra 
Prefettura, Federazione antiracket italiana e l’Associazione nazionale 
costruttori edili. Il primo è stato scoperto nel cantiere dell’imprenditore 
Francesco Siclari, alla presenza del nuovo commissario straordinario 
del governo per il coordinamento delle iniziative antiracket Maria 
Grazia Nicolò, del prefetto Massimo Mariani e del presidente della Fai 
Tano Grasso. Quest’ultimo ha spiegato che quella di oggi «non è 
un’iniziativa di sensibilizzazione, ma di contrasto e di prevenzione». 
«Allo ‘ndranghetista che passa e lo legge – ha affermato Grasso – 
questo cartello dice due cose: che questo cantiere appartiene a un 



imprenditore che ha scelto di denunciare e che è attenzionato dalle 
forze di polizia ed è sottoposto a una forma di vigilanza. Rappresenta 
una straordinaria forma di deterrenza, allontana il mafioso che capirà 
che se si dovesse avvicinare è altissimo il rischio di essere scoperto 
ed essere denunciato. Adesso nessun imprenditore resta isolato 
perché c’è l’associazione e soprattutto c’è questo straordinario 
rapporto con le forze di polizia, con l’autorità giudiziaria e con le 
istituzioni. Questo cartello non è facile averlo. Oggi ci saranno 30 
cantieri che lo esibiranno in contemporanea. Per averlo l’imprenditore 
è sottoposto a un rigidissimo controllo da parte della Prefettura. Non 
basta volerlo, bisogna meritarselo. La funzione è mandare un segnale 
netto alla ‘ndrangheta. Qui abbiamo già avuto qualche segnale 
positivo come richieste. In un posto difficile come Reggio non si 
convince con un convegno o con lo schiocco delle dita un 
imprenditore a denunciare, ci vuole tempo, fatica e bisogna coltivare il 
rapporto di fiducia con lo Stato. Più forte è questo rapporto, maggiori 
sono le probabilità che un imprenditore possa denunciare». Siclari ha 
ringraziato Mariani e ha sottolineato di voler essere «uno sprone per 
altri imprenditori che ancora ad oggi, per paura o per qualsiasi altro 
motivo, non hanno avuto la forza di reagire. Noi siamo qua e abbiamo 
a fianco le istituzioni per essere di supporto agli imprenditori indecisi. 
Dobbiamo tirare fuori gli attributi e dire basta». 

Il commissario del governo per il coordinamento delle 
iniziative antiracket: «Momento molto importante» 

 

«È un momento molto importante. Sono stata sempre convinta che 
l’attività solidaristica delle associazioni antiracket è fondamentale. Nel 
momento in cui imprenditori e commercianti si uniscono, secondo me, 
danno più forza a quella che è la loro presenza sul territorio. Presenza 



chiaramente di lotta alla criminalità organizzata». Lo ha detto il 
prefetto Maria Grazia Nicolò, oggi a Reggio Calabria per il “Patto 
antiracket”, nella sua prima uscita pubblica come commissario 
straordinario del governo per il coordinamento delle iniziative 
antiracket. «L’ufficio del commissario è presente. – ha aggiunto Nicolò 
– Abbiamo insediato il 12 luglio un osservatorio che ha fortemente 
voluto il ministro dell’Interno nell’ambito di un accordo quadro. 
L’osservatorio, che si riunirà di nuovo a settembre, ha la finalità di 
individuare attraverso la componente non soltanto istituzionale, ma 
anche privata e in questo caso le associazioni, tutte le iniziative che 
possono essere adottate a beneficio di tutti coloro che denunciano. La 
denuncia è importante perché l’imprenditore ha deciso da quale parte 
stare e lo sta dicendo pubblicamente». 
Il prefetto di Reggio Calabria Massimo Mariani ha ricordato che 
l’associazione Fai è nata «per volontà di coloro che ne fanno parte. 
Questo è indicativo della volontà degli imprenditori di voler cambiare il 
passo, di cambiare l’atteggiamento nei confronti delle istituzioni dello 
Stato. È un percorso difficile però è un percorso di libertà e di 
liberazione. Non sto dicendo che saranno tutte rose e fiori, ma 
insieme se ci si rimbocca le maniche e si da fiducia alle istituzioni 
dello Stato, si può svoltare. Reggio Calabria ha bisogno di svoltare. 
Lo sviluppo presuppone la rimozione delle estorsioni». 
«Questo cartello – ha aggiunto Mariani – rappresenta l’inizio di un 
percorso. Non è certamente un risultato finale. Noi ci siamo e siamo 
pronti a dare il nostro contributo. Se tutti lo faranno potremmo fare un 
buon passo avanti per lo sviluppo di questa città. Sviluppo che passa 
dal contrasto alle mafie e alle estorsioni». 
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Il commissario antiracket ed il prefetto con
le imprese edili
Prima uscita ufficiale del prefetto Maria Grazia Nicolò. Verranno presentati i cartelli di

cantiere previsti dal protocollo di Intesa per la prevenzione dell’estorsione nei cantieri

edili sottoscritto in prefettura

iovedì 14 luglio 2022 a Reggio Calabria, la prima uscita pubblica del
prefetto Maria Grazia Nicolò, nuovo commissario straordinario del governo

per il coordinamento delle iniziative antiracket, che con il prefetto Massimo Mariani
interverrà innanzi ad alcuni cantieri edili di imprenditori aderenti alla nuova
associazione antiracket Fai Reggio Calabria, per presentare i cartelli di cantiere
previsti dal protocollo di intesa per la prevenzione dell’estorsione nei cantieri edili
sottoscritto l’11 maggio scorso tra Prefettura di Reggio Calabria, Fai nazionale, Ance 
Reggio Calabria e l’associazione antiracket Fai Reggio Calabria.

Ecco tutti gli appuntamenti

L'INIZIATIVA

La Prefettura

https://www.reggiotoday.it/
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Alle ore 10.30 il primo cartello verrà scoperto nel cantiere ubicato in via S. Pietro, 8
dell’azienda Siclari Agostino Costruzioni Generali Srl dell’imprenditore Francesco
Siclari, presidente della Fai Reggio Calabria; nell’occasione è previsto incontro con la
stampa.

A seguire, alle ore 11.15 verrà scoperto un secondo cartello nel cantiere di via Palmi,
7, dell’impresa Fata Morgana Costruzioni sas dell’imprenditore Francesco Presto,
socio della Fai Reggio Calabria. Alle ore 11.45 verrà scoperto il terzo cartello nel
cantiere di via Spirito Santo, Sant’Anna prolungamento, 5, dell’impresa Laganà
Altemps Srl dell’imprenditore Michele Laganà, socio della Fai Reggio Calabria e
presidente di Ance Reggio Calabria.

Alle ore 12.15, al termine della visita ai cantieri edili, sarà affisso il cartello
dell’Associazione nella Gelateria “Cesare”, il cui titolare, Davide De Stefano, è vice
presidente della Fai di Reggio Calabria. 
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"Patto antiracket" a Reggio Calabria, 
cartelli nei cantieri 
Tano	Grasso	(Fai):	"Iniziativa	di	contrasto	alla	'ndrangheta"	
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(ANSA) - REGGIO CALABRIA, 14 LUG - Da oggi a Reggio Calabria ci sono circa 30 cantieri 
che esporranno il cartello del "Patto antiracket" stipulato tra Prefettura, Federazione antiracket 
italiana e l'Associazione nazionale costruttori edili. 

Il primo è stato scoperto nel cantiere dell'imprenditore Francesco Siclari, alla presenza del 
nuovo commissario straordinario del governo per il coordinamento delle iniziative antiracket 
Maria Grazia Nicolò, del prefetto Massimo Mariani e del presidente della Fai Tano Grasso. 

Quest'ultimo ha spiegato che quella di oggi "non è un'iniziativa di sensibilizzazione, ma di 
contrasto e di prevenzione". 
    "Allo 'ndranghetista che legge - ha affermato Grasso - questo cartello dice due cose: che 
questo cantiere appartiene a un imprenditore che ha scelto di denunciare e che è attenzionato 
dalle forze di polizia ed è sottoposto a una forma di vigilanza. 
    Rappresenta una straordinaria forma di deterrenza, allontana il mafioso che capirà che se si 
dovesse avvicinare è altissimo il rischio di essere scoperto ed essere denunciato. Adesso 



nessun imprenditore resta isolato perché c'è l'associazione e soprattutto c'è questo 
straordinario rapporto con le forze di polizia, con l'autorità giudiziaria e con le istituzioni. 
Questo cartello non è facile averlo. Oggi ci saranno 30 cantieri che lo esibiranno in 
contemporanea. Per averlo l'imprenditore è sottoposto a un rigidissimo controllo da parte della 
Prefettura. 
    Non basta volerlo, bisogna meritarselo. La funzione è mandare un segnale netto alla 
'ndrangheta. Qui abbiamo già avuto qualche segnale positivo come richieste. In un posto 
difficile come Reggio non si convince con un convegno o con lo schiocco delle dita un 
imprenditore a denunciare, ci vuole tempo, fatica e bisogna coltivare il rapporto di fiducia con 
lo Stato. Più forte è questo rapporto, maggiori sono le probabilità che un imprenditore possa 
denunciare". 
    Siclari ha ringraziato Mariani e ha sottolineato di voler essere "uno sprone per altri 
imprenditori che ancora ad oggi, per paura o per qualsiasi altro motivo, non hanno avuto la 
forza di reagire. Noi siamo qua e abbiamo a fianco le istituzioni per essere di supporto agli 
imprenditori indecisi. Dobbiamo tirare fuori gli attributi e dire basta". (ANSA). 
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ESTORSIONI E USURA 
Cartelli antiracket nei 
cantieri edili, il 
commissario nazionale 
Nicolò a Reggio Calabria 
per l’iniziativa 
VIDEO | Diversi imprenditori hanno aderito alla rete 
associativa impegnata nella lotta contro usura e estorsioni: 
«Importante denunciare, lo Stato c'è» 
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«Con	questa	iniziativa	dei	cartelli	antiracket	presso	i	cantieri	edili,	parte	da	Reggio	
Calabria	una	forte	sollecitazione	a	denunciare	e	a	contribuire	all’emersione	dei	
fenomeni	dell’estorsione	e	dell’usura»,	ha	dichiarato	Maria	Grazia	Nicolò,	la	neo	
commissaria	straordinaria	del	governo	per	il	coordinamento	delle	iniziative	
Antiracket,	nominata	lo	scorso	15	giugno,	alla	sua	uscita	pubblica	nella	città	dov’è	
nata	e	dove	si	è	formata,	come	ha	tenuto	a	ricordare	nel	suo	intervento.	
«Attraverso	di	essi	si	manifesta	apertamente	la	scelta	di	stare	dalla	parte	dello	
Stato,	avendo	sottoscritto	il	patto	antiracket	e	avendo	aderito	alla	rete	associativa	e	
solidaristica	fondamentale	per	il	contrasto	al	fenomeno.	Una	voce	importante	
della	larga	parte	buona	del	territorio	che	speriamo	possa	essere	sempre	più	
rappresentata	con	un’adesione	sempre	più	ampia	di	imprenditori»,	ha	proseguito	la	
commissaria	Maria	Grazia	Nicolò.	
 
 



I cartelli presso i cantieri edili 
Insieme	al	presidente	onorario	della	federazione	associazioni	Antiracket	e	anti	Usura	
italiane	(Fai),	Tano	Grasso,	al	prefetto	di	Reggio	Calabria,	Massimo	Mariani,	prefetto	
di	Reggio	Calabria,	ai	presidenti	di	Fai	e	Ance	Reggio	
Calabria,	rispettivamente	Francesco	Siclari	e	Michele	Laganà,	la	neo	commissaria	
Nicolò	ha	scoperto	tre	dei	trenta	cartelli	apposti	oggi	nei	cantieri	edili	reggini	
aderenti	all’associazione	antiracket	Fai,	costituitasi	a	Reggio	per	la	prima	
volta	lo	scorso	gennaio.	

L’allarme Covid 
«Il	Covid,	secondo	quanto	riferito	dalle	forze	di	polizia	e	dalla	magistratura,	
rappresenta	un	importante	fattore	di	rischio	per	l’incremento	dei	fenomeni	di	
estorsioni	e	soprattutto	di	usura.		Bisogna	dunque	lavorare	per	stimolare	la	
denuncia	e	sensibilizzare	per	contrastare	e	prevenire.	Questa	iniziativa	va	in	questa	
direzione	come	anche	l’Osservatorio,	fortemente	voluto	dal	Viminale,	che	abbiamo	
costituito	lo	scorso	12	luglio,	sedendo	allo	stesso	tavolo	le	Amministrazioni	
Pubbliche	coinvolte	e	le	associazioni	Antiracket,	fondamentali	per	creare	rete	e	
rafforzare	l’azione	dello	Stato	che	c’è	e	intende	farlo	sentire.	Sarà	anche	una	sede	in	
cui	riflettere	anche	sulle	attuali	normative,	che	per	chi	denuncia	prevedono	
l’attivazione	di	una	serie	opportunità	e	di	misure	di	sostegno	e	tutela	
spesso	poco	conosciute»,	ha	sottolineato	ancora	Maria	Grazia	Nicolò,	la	neo	
Commissaria	Straordinaria	del	Governo	per	il	coordinamento	delle	iniziative	
Antiracket.	

Contrasto e prevenzione 
«Questo	cartello	dice	due	cose	all’uomo	di	‘ndrangheta:	questo	cantiere	è	di	
un	imprenditore	che	ha	scelto	di	denunciare;	questo	cantiere	è	sottoposto	a	forme	
di	controllo	e	vigilanza	da	parte	delle	forze	dell’ordine.	Esso	costituisce	una	forma	
di	tutela	importante	per	gli	operatori	edili	molto	esposti	al	fenomeno	estorsivo	e	
uno	strumento	di	deterrenza	per	chi	intendesse	mettere	in	atto	richieste	
estorsive.	Ecco	perché	questo	cartello	costituisce	un’azione	di	contrasto	e	
prevenzione»,	ha	sottolineato	Tano	Grasso,	presidente	Onorario	della	Fai.	
«L’iniziativa	si	inquadra	nel	cammino	importante	finalmente	intrapreso	a	Reggio	
Calabria	con	la	nascita	dell’associazione	Antiracket.	Grazie	ad	essa	nessun	
imprenditore	che	abbia	scelto	di	stare	dalla	parte	dello	Stato	si	sentirà	più	
isolato	e	l’alibi	della	mancanza	di	una	rete	di	sostegno	e	di	coinvolgimento	di	
molti	imprenditori	viene	demolito.	L’associazione	ha	proprio	lo	scopo	di	
costruire	rapporti	con	le	Istituzioni	finalizzati	a	una	tutela	concreta	ed	efficace	di	
chi,	opponendosi,	si	esponga.	L’Antiracket	inizia	nel	nostro	Paese	il	suo	



percorso	trentadue	anni	fa	a	Capo	d’Orlando	con	l’azione	di	un	gruppo	di	persone	
ritenute	folli	che	nel	tempo,	invece,	hanno	contribuito	a	far	nascere	una	certa	
sensibilità	sul	fenomeno	e	a	far	adottare	le	leggi	che	oggi	esistono.	Certo	in	32	anni	chi	
denuncia,	soprattutto	in	Calabria,	rappresenta	ancora	solo	un’avanguardia.	
Dunque	è	necessario	lavorare	ancora	per	far	emergere	altre	realtà	che	vadano	a	
rafforzare	le	piccole	esperienze	già	note.	Ci	vuole	tempo	per	dare	sostanza	e	forza	a	
questo	percorso	ma	noi	ci	siamo.	La	nascita	dell’associazione	a	Reggio	
Calabria	e	questa	iniziativa	sono	passi	importanti	nella	direzione	giusta»,	ha	
commentato	ancora	Tano	Grasso,	presidente	Onorario	della	Fai.	

ADVERTISEMENT 
PARALLAX POWERED BY  

«Non	è	solo	un	gesto	simbolico	ma	un’azione	dietro	la	quale	c’è	il	lavoro	della	
magistratura	e	delle	forze	dell’ordine	profuso	per	conseguire	importanti	risultati	
sul	fronte	del	contrasto	alla	criminalità	organizzata.	Questi	cartelli	sono	dunque	
il	segno	dell’inizio	di	percorso,	reso	possibile	dagli	imprenditori	che	a	noi	si	sono	
affidati,	che	continua	d’intesa	con	l’associazione	Antiracket	con	la	quale	abbiamo	
sottoscritto	un	protocollo	che	fa	da	cornice	a	un	impegno	che	non	è	certamente	
nuovo,	che	è	profuso	da	tempo	e	che	certamente	necessita	del	contributo	degli	
imprenditori	e	del	territorio.	Dobbiamo	tutti	fare	uno	sforzo,	essendo	il	contrasto	
al	fenomeno	del	racket	e	dell’usura	ineludibile	per	rilanciare	lo	sviluppo	del	
territorio»,	ha	commentato	il	prefetto	di	Reggio	Calabria,	Massimo	Mariani.	

L’associazione antiracket a Reggio e il protocollo 
I	cartelli	di	cantiere	antiracket	scoperti	oggi	sono,	appunto,	un’azione	di	contrasto	
prevista	nel	Protocollo	di	Intesa	per	la	prevenzione	dell’estorsione	nei	cantieri	
edili	sottoscritto	lo	scorso	maggio	scorso	tra	Prefettura	di	Reggio	Calabria,	Fai	
nazionale,	Ance	Reggio	Calabria	e	l’Associazione	Antiracket	Fai	Reggio	Calabria.	
«Dopo	un	percorso	durato	due	anni,	siamo	finalmente	riusciti	a	creare	questa	
associazione	composta	da	tredici	imprenditori	di	tanti	settori,	non	solo	quello	
edile,	che	hanno	voluto	avviare	questa	prima	importante	esperienza	aderente	al	Fai	
a	Reggio	Calabria.	Ci	auguriamo	di	essere	nel	tempo	sempre	di	più»,	ha	
evidenziato	Francesco	Siclari,	presidente	della	Fai	Reggio	Calabria.	
«La	forza	di	questa	esperienza	deriva	dagli	anni	travagliati	che	l’hanno	preceduta	
e	che,	dopo	la	firma	del	protocollo	in	prefettura	lo	scorso	11	maggio,	ci	vede	impegnati	
oggi	nella	scopertura	di	questi	cartelli	presso	i	cantieri	edili.	Insieme	siamo	
certamente	più	forti.	Un’esperienza	che	parte	oggi	per	allargarsi	e	consolidarsi»,	
ha	sottolineato	Michele	Laganà,	socio	della	Fai	Reggio	Calabria	e	presidente	di	
Ance	Reggio	Calabria	



VIDEO:		

https://video.lacnews24.it/basta‐racket‐il‐commissario‐nazionale‐nicolo‐a‐reggio‐
calabria/2022/07/14/L5Dw2JXWBjBl/	
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POLITICA

Cos’ha detto il premier Draghi ai
ministri annunciando le sue
dimissioni: il discorso integrale

Di F. Q.

POLITICA

La norma sull’inceneritore estranea al
dl Aiuti e il rifiuto di Draghi di
scorporarla: i perché dello strappo

Di F. Q.

POLITICA

M5s, Beppe Grillo sostiene la linea di Conte.
L’ex premier: “Risposte vere dal governo o
nessuno avrà i nostri voti”

Il fondatore blinda il leader, la capogruppo al Senato apre: "C'è tutta la nostra

disponibilità a dare la fiducia al governo in una eventuale verifica a meno che Draghi non

dica che vuole smantellare il reddito cittadinanza". Fraccaro: "Non sono sicuro se quello

che abbiamo fatto oggi sia la cosa giusta". L'ex deputato Di Battista: "Si appellano al

senso di responsabilità quelli, che negli ultimi anni, sono stati responsabili solo del loro

culo"

di F. Q. | 14 LUGLIO 2022

Dopo il non voto sul decreto Aiuti Beppe Grillo blinda la linea di Giuseppe

Conte. “Beppe è con Conte”, assicurano alle agenzie fonti parlamentari, che

hanno avuto modo di sentire il fondatore e garante dei cinque stelle. Il garante

dunque è d’accordo con la decisione di non votare la fiducia posta dal governo

sul Dl Aiuti. Grillo – riferiscono le fonti parlamentari a lui vicine – si sarebbe

detto “contento di come i portavoce siano uniti e coesi” e “l’applauso di ieri

durante l’assemblea degli eletti gli è piaciuto molto”. Secondo il garante, “il

Movimento 5 Stelle sta facendo il Movimento 5 Stelle”, viene riportato,

  

Oltre 1.200.000 annunci di case in vendita e in affitto. Trova
quella giusta per te sul portale N.1 in Italia

POLITICA

DRAGHI ANNUNCIA AL CDM LE SUE
DIMISSIONI. “Non c’è più la
maggioranza di unità nazionale”.
Scenari: ritorno alle Camere, nuovo
incarico, elezioni

Di F. Q.   
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nonostante parecchi deputati che vogliono restare al governo abbiano contattato

Grillo nella speranza di fargli cambiare idea, con messaggi e telefonate.

La posizione del leader e le aperture di Castellone – Un appoggio, quello

di Grillo, che rafforza Conte. L’ex premier dunque ha potuto alzare il tiro,

spiegando le motivazioni della sua scelta: “Se noi prendiamo degli impegni con

governo, Parlamento e cittadini e siamo coerenti, chi si può permettere di

contestare questa linearità e questa coerenza? Non chiediamo posti, nomine,

nulla, ma chiediamo ovviamente di rispettare un programma definito

all’inizio: transizione ecologica e urgenza della questione sociale che adesso è

esplosa. O ci sono risposte vere, strutturali e importanti opporre nessuno può

avere i nostri voti“, ha detto il leader del M5s dopo che i suoi senatori, come

annunciato, non hanno votato la fiducia al decreto Aiuti. Una posizione rilanciata

da Maria Domenica Castellone, capogruppo a Palazzo Madama, poco dopo:

“La linea è quella che seguiamo dal non voto in cdm, e poi alla Camera o oggi al

Senato, dove abbiamo scelto il non voto nel merito di un provvedimento”. Ma se

dopo le dimissioni annunciate nel pomeriggio al Consiglio dei ministri, Draghi

dovesse essere rimandato alle Camere da Mattarella per una verifica di

maggioranza, come voterebbero allora i 5 stelle? “C’è tutta la nostra

disponibilità a dare la fiducia al governo in una eventuale verifica a meno

che Draghi non dica che vuole smantellare il reddito cittadinanza o demolire

pezzo per pezzo ogni nostra singola misura, dal decreto dignità al cashback”, dice

Castellone. La situazione, dunque, è fluida e in continua evoluzione.

Fraccaro: “Non so se abbiamo fatto bene” – Anche nei ranghi dei 5 stelle,

dove Riccardo Fraccaro, subito dopo le annunciate dimissioni di

Draghi, dichiara: “Non sono sicuro se quello che abbiamo fatto oggi sia la cosa

giusta. Ho tanti dubbi anch’io ma è da gennaio che stiamo lottando e diventa

difficile se dopo sette mesi non abbiamo risposte” dal Governo. L’ex ministro

aggiunge: “Sono di M5s e ho detto vaffa a tutti ma sento la responsabilità, voglio

stare in quella barca e voglio lottare per stare in quella barca ma dopo sette

mesi che non si riesce a parlare di fatti tecnici, diventa difficile. Spero che

questa mossa ci consenta di restare sulla barca, non voglio andare fuori dal

Governo perché poi c’è il caos”. All’assemblea dei costruttori edili di Ance,

Fraccar ha negato di volere “mandare a casa nessuno. Io voglio stare in

Parlamento e vorrei che domani ci dicessero: troviamo una soluzione per il

superbonus e sediamoci ad un tavolo tecnico. Vorrei dare la fiducia a Draghi

perché vorrebbe dire lavorare insieme a lui per risolvere insieme i problemi di

cui stiamo parlando”. L’ex sottosegretario del governo Conte non è l’unico big che

tradisce insicurezze sulla linea da seguire. Già stamattina il ministro dei rapporti

con il Parlamento, Federico D’Inca, aveva detto in assemblea congiunta:

“Rischiamo di regalare il paese al centrodestra, mettere in difficoltà la

coalizione progressista ed essere accusati di mettere a rischio il Pnrr”. Anche

il capogruppo alla Camera Davide Crippa e l’ex sottosegretario Stefano

Buffagni hanno espresso contrarietà alla linea dell’Aventino parlamentare che il

M5s avrebbe tenuto in Senato. Buffagni e Crippa hanno sottolineato i rischi per il

Paese oltre che per lo stesso Movimento. Al coro dei contrari si era aggiunta

anche la vicepresidente del Copasir e deputata del M5S, Federica Dieni: “Si

conta stando dentro, se si è in grado di farlo , non facendo le vittime del sistema.
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L’annuncio di Draghi ai ministri sulle sue
dimissioni: il discorso integrale

Soprattutto in questa situazione critica per il Paese tra guerra , pandemia,

inflazione, crisi energetica . Non condivido”, ha scritto su Twitter.

Di Battista: “Ottima notizia se il governo cadesse” – Di segno

completamente opposto il post scritto sui social da Alessandro Di Battista. “Si

appellano al senso di responsabilità quelli, che negli ultimi anni, sono stati

responsabili solo del loro culo, tra l’altro flaccido come la loro etica. Se davvero

dovesse cadere il governo dell’assembramento (io non sono così sicuro) sarebbe

un’ottima notizia”, scrive l’ex deputato. “Parlano di rispetto delle Istituzioni

coloro i quali, soprattutto nell’ultimo anno e mezzo, hanno violentato la massima

Istituzione del Paese, il Parlamento, togliendogli ogni dignità – ha aggiunto l’ex

M5s -. Parlano di cose importanti ancora da fare i responsabili dell’ignobile

legge Cartabia (che ha fatto indignare tutti i magistrati antimafia), coloro che

hanno portato avanti la strategia fallimentare delle armi e delle sanzioni, coloro

che pensano che sovranità, Costituzione, diritti sociali, acqua pubblica e conflitto

di interessi siano parole vuote, obsolete, addirittura eversive. E soprattutto hanno

il terrore delle elezioni tutti coloro che, giustamente, provano vergogna alla sola

idea di salire su un palco, di parlare in pubblico, di fare una promessa ai cittadini

dopo ignobili giravolte, dopo aver mentito al Popolo italiano, dopo aver utilizzato

la politica esclusivamente per interesse personale”.

Sostieni ilfattoquotidiano.it ABBIAMO DAVVERO BISOGNO

DEL TUO AIUTO.

Per noi gli unici padroni sono i lettori.

Ma chi ci segue deve contribuire perché noi, come tutti, non lavoriamo gratis. Diventa anche tu

Sostenitore. CLICCA QUI 

Grazie

Peter Gomez

Sostieni adesso
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Tweet

In Prima Pagina

Ance e Nomisma: “Il Superbonus ha
generato un valore economico di
124,8 miliardi di euro”
Secondo uno studio realizzato da Ance Emilia-Romagna e Nomisma,
il Superbonus 110% ha avuto un beneficio economico pari al 7,5%
del Pil
Giovedì 14 Luglio 2022

BREVI

MONITORAGGIO DELLE PERIZIE IMMOBILIARI
TRAMITE MODELLI STATISTICI AVANZATI:
UNICREDIT E IMMOBILIARE.IT FIRMANO IL
PRIMO ACCORDO IN ITALIA 
UniCredit è il primo istituto bancario italiano a
recepire le direttive europee in materia di
concessione e monitoraggio dei prestiti e
Immobiliare.it supporta l’innovazione con le
valutazioni immobiliari AVM

EDILIZIA DIGITALE E SOSTENIBILE, SIGLATO UN
ACCORDO DI COLLABORAZIONE TRA GBC ITALIA
E ASSOBIM 
I due organismi si impegnano a operare
congiuntamente nella promozione di una serie di
attività e iniziative rivolte ai professionisti della filiera
delle costruzioni con l’obiettivo di diffondere una
cultura del progetto sostenibile e della
digitalizzazione per il patrimonio immobiliare

RIGENERAZIONE URBANA, IL PRESIDENTE DI
AUDIS HA INCONTRATO L’AD DI SISTEMI URBANI
F. 
Al centro del confronto il progetto "OICR ESG e
investimenti urbani", cofinanziato dalla Presidenza
del Consiglio dei Ministri. Obiettivo a breve è
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P
ochi mesi fa, un’elaborazione del Centro Studi CNI stimava in circa 17 miliardi lo
stimolo all’economia nazionale generato dal Superbonus 110%. Ora uno
studio realizzato da Ance Emilia-Romagna e Nomisma quantifica in ben 124,8
miliardi di euro il valore generato, nel suo complesso, dalla misura, con le sue

agevolazioni, le detrazioni e i rimborsi per le ristrutturazioni edilizie. Lo studio – il primo
“Bilancio sociale e ambientale del Superbonus 110%” – è stato presentato ieri, 13
luglio 2022, durante il convegno-studio “C’è transizione senza Superbonus?” presso
l’Opificio Golinelli a Bologna, con la partecipazione, tra gli altri, del sindaco di Bologna
Matteo Lepore.
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organizzare un gruppo di lavoro mirato a
implementare concreti progetti di rigenerazione
urbana nelle aree dismesse delle città metropolitane
italiane

SBOCCHI OCCUPAZIONALI, FIRMATA AL
COMANDO MILITARE DELLA CAPITALE LA
CONVENZIONE CON ASSISTAL 
Carlini (Assistal): “Le nostre imprese potranno
rappresentare per i giovani volontari che hanno
terminato il loro servizio nelle Forze Armate, l’inizio
di un percorso di inserimento in un diverso mondo
del lavoro e di qualificazione professionale
all’interno di un settore strategico per l’economia
nazionale e per il processo di transizione energetica
in atto.”

COMUNE DI ORISTANO, ANAC: SERVE LA GARA
PER GESTIRE I MUSEI 
La Fondazione non è un organismo in-house

DALLE AZIENDE

AL VIA I LAVORI PER IL NUOVO LABORATORIO DI
BDR THERMEA PER LE POMPE DI CALORE 
Il laboratorio di ricerca e sviluppo a Vilafranca del
Penedés, vicino a Barcellona, opererà in
collaborazione con la business unit delle pompe di
calore residenziali situata a Mertzwiller in Francia

AIRZONE: "PUNTARE SUI TERMOSTATI
INTELLIGENTI NON BASTA" 
La vera intelligenza sta nel combinare i termostati
con algoritmi di controllo che ottimizzano il
funzionamento degli impianti

MCE 2022, UN SUCCESSO PER AERMEC 
Da sempre apprezzato per l’accoglienza e per le
soluzioni innovative, lo stand Aermec a MCE, Mostra
Convegno Expocomfort, ha visto una grande
affluenza di visitatori, oltre ogni migliore aspettativa

DAIKIN EUROPE: 300 MILIONI PER UN NUOVO
STABILIMENTO IN POLONIA 
L’impianto sarà destinato alle unità a pompa di
calore residenziali ed entrerà in funzione a luglio

Lo studio stima che per ogni beneficiario l’investimento statale possa generare un
risparmio annuo medio in bolletta di 500 euro. Per quanto riguarda, invece, l’impatto
ambientale, il bonus edilizio ha già consentito di contenere in maniera significativa
l’impronta ecologica dei cantieri con una riduzione di 979mila tonnellate di CO2, pari ad
un risparmio di CO2 del 46,4% con 3 salti di classe energetica.

Oltre a ciò, la misura sta rappresentando quasi il 50% dell’incremento di potenza
rinnovabile (fotovoltaico/pannelli solari) installata sul parco immobiliare italiano in
termini di numero di interventi: grazie a tale strategia, sono stati immessi in consumo
ben 106 milioni di kW annui di energie rinnovabili, con una previsione di inserimento di
ulteriori 37 milioni per i cantieri ancora in attivazione, dimostrando l’irrinunciabilità di
questa strategia. Infine, il Superbonus opera esclusivamente sul patrimonio
immobiliare esistente, producendo effetti positivi sul contenimento di consumo di
suolo e minori investimenti sulla realizzazione di servizi e infrastrutture collegate: il
risultato di questi vantaggi è quantificabile in 15,3 miliardi di euro complessivi.

L’analisi si conclude evidenziando il valore sociale: i 38,7 miliardi di euro già investiti
hanno comportato un aumento di occupazione nel settore delle costruzioni per un
totale di 634mila occupati. Per quanto riguarda le famiglie, nonostante alcune evidenze
mostrino che la misura abbia favorito in media i ceti medio-alti, ben 483mila famiglie
con reddito medio-basso (sotto i 1.800 euro) hanno avuto l’occasione di effettuare
lavori di riqualificazione energetica profonda alla propria abitazione a costo zero.

Abbiamo organizzato questo convegno e commissionato la
ricerca esclusiva a Nomisma perché riteniamo fondamentale
che la misura espansiva del 110%, che non grava sui conti
pubblici ma anzi li migliora generando ricchezza, occupazione e
benessere per i cittadini contribuendo significativamente
all’innalzamento del Pil, non debba più essere oggetto di tanta
disinformazione e di un ingiustificato atteggiamento di sfiducia;
sono gli elementi che hanno avuto il nefasto effetto di bloccare
l’avanzamento degli interventi di riqualificazione energetica,
creando enormi problemi alle imprese, all’occupazione e a
milioni di famiglie italiane che si vedono i lavori bloccati –
commenta il Presidente di ANCE Emilia, Leonardo Fornaciari.

“Oggi abbiamo dimostrato con la chiarezza
dei numeri che non può esistere un piano di
transizione ecologica senza il Superbonus. Se
la misura non verrà resa strutturale, non
raggiungeremo gli obiettivi di riduzione delle
emissioni al 2030 e al 2050 e non saremo in
grado di rispettare gli impegni assunti in
Europa; e ad oggi, questo processo è bloccato
ed è prioritario ed urgente riavviarlo subito,
rimettendo in moto il mercato delle cessioni
dei crediti. Le nostre imprese non possono più

aspettare. Non facciamo che una vera opportunità diventi una piaga sociale per il
paese. Non sprechiamo la più efficace misura verso la Transizione ecologica dell’Italia”.

Leggi anche: Super ecobonus 110%, a giugno 2022 raggiunti i 4,5 miliardi di
investimenti: è la cifra mensile più elevata mai registrata
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Tweet

Se vuoi rimanere aggiornato su
"Superbonus 110%"

iscriviti alla newsletter di casaeclima.com!

Altre notizie sull'argomento

Tags: SUPERBONUS  SUPERBONUS 110%

2024,

VIESSMANN: VITODENS 100-W APPROVATA DA
ALTROCONSUMO COME "MIGLIOR ACQUISTO" 
Vitodens 100-W è stata definita “il prodotto con il
miglior rapporto qualità/prezzo” e ha ottenuto
risultati complessivamente ottimi, con il massimo
punteggio in differenti categorie

VALSIR: PREMIATO IL MERITO NELLA CORNICE
DEL LAGO DI GARDA 
L'azienda del Gruppo Silmar ha premiato i
dipendenti con 20 e 30 anni di anzianità e assegnato
le borse di studio "Niboli Silvestro"

FISCO E MATTONE
Quesiti di fiscalità immobiliare a cura di AGEFIS

Cosa

Cap - Località

trova

Inserisci subito
la tua vetrina gratuita
La registrazione è gratuita

e sempre lo sarà.

Solare, termico,
fotovoltaico

Biomasse, Biogas,
Bioliquidi

Geotermia Energia Eolica

Efficienza
energetica

Generazione

Energia dell'Acqua Idrogeno Fuel Cell

Formazione

Impianti di climatizzazione

Mobilità sostenibile

Norme

Progettisti

Installatori

Finanziamenti

Servizi e consulenze

Fornitori di energia

Bioedilizia

Job
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Nomisma: il
Superbonus 110%
terminerà con un
risultato molto
deludente, perché
sarà riqualificato
meno dello 0,5% del
patrimonio
residenziale

Superbonus 110%:
tetto di spesa
autonomo per le
pertinenze in edificio
separato

Super ecobonus
110%, a giugno 2022
raggiunti i 4,5
miliardi di
investimenti: è la
cifra mensile più
elevata mai
registrata

Superbonus 110%: gli
effetti sul bilancio
dello Stato

FIERE

MADE Expo cambia e nasce
ME. Work for progress
La manifestazione, in programma a
Milano dal 15 al 18 novembre 2023, si
rinnova e lo comunica anche
attraverso il naming e l’immagine

GENERATORI DI CALORE

Scaldabagno domestico
100% idrogeno
Dall'azienda giapponese Rinnai arriva
il primo scaldabagno domestico full
hydrogen

DOMOTICA

Un'intelligenza artificiale
per rendere più sostenibili
gli edifici commerciali
La nuova soluzione Carbon & Energy
Management di Honeywell aiuta le
aziende a contabilizzare e ridurre le
emissioni di anidride carbonica

FAQ INVOLUCRO

Il cappotto termico resiste
all’attacco dei volatili?
Dopo il video del picchio che “buca”
un cappotto, il consorzio Cortexa
precisa: “Un sistema a cappotto
realizzato secondo rigorosi criteri di
qualità resiste anche a manifestazioni
inaspettate e viole...

BANDI

Be Planners: arriva la call
for contributions di INU
Giovani
Il bando si chiuderà il 31 luglio 2022 e
l'evento conclusivo si terrà a Roma il
16 settembre 2022 con la
premiazione dei vincitori

INNOVAZIONI

Materiali bidimensionali
per migliorare l’efficienza
dei pannelli fotovoltaici
Perovskite, grafene e altri materiali
bidimensionali, in sostituzione del
silicio, permettono di migliorare
l’efficienza delle celle solari: lo
dimostra un esperimento realizzato a
Creta da un team di...

Ultimi aggiornamenti

RIVISTE
Superbonus 110%, la nuova
edizione della Guida pratica per il
professionista
Abbonati a Casa&Clima entro il 25

maggio per riceverla in omaggio. Novità normative,
FAQ e chiarimenti sull’applicazione dell’incentivo
fiscale
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Dalla Homepage

MONDO

La crisi italiana prima notizia della
“Tass”. E Medvedev posta le foto di
Draghi e BoJo: “Chi è il prossimo?”

Di F. Q.

POLITICA

M5s – Grillo sostiene la linea Conte.
L’ex premier: “Risposte dal governo o
nessuno avrà i nostri voti”

Di F. Q.

ECONOMIA

Superbonus, l’analisi di Nomisma
sull’impatto sociale e ambientale: “Ogni
euro investito dallo Stato ne ha generati 3”

È quanto risulta da una ricerca condotta da Nomisma e commissionata da Ance Emilia

Area centro: i 38,7 miliardi di euro fino ad ora investiti dallo Stato hanno generato un

valore economico pari a 124,8 miliardi di euro. E la società di consulenza strategica

segnala come tra occupati diretti e settori collegati ci siano stati 634mila lavoratori in più

di F. Q. | 14 LUGLIO 2022

I 38,7 miliardi di euro fino ad ora investiti dallo Stato nel Superbonus 110%

– tra i temi più contestati dentro maggioranza e a maggio criticato anche da

Draghi – hanno generato un valore economico pari a 124,8 miliardi di euro,

cioè il 7,5% del pil. È quanto risulta da una ricerca condotta da Nomisma e

commissionata da Ance Emilia Area centro che ha focalizzato la sua

attenzione sull’impatto che la misura ha avuto sul piano sociale e

ambientale. In sostanza, per ogni euro che lo Stato ha destinato alla misura, il

provvedimento ne ha generati 3.

“Il Superbonus 110%, che oggi tutti stanno criticando, è una misura che ha avuto

o meno dei rivolti positivi?'”, è la domanda che l’associazione dei costruttori

  

Oltre 1.200.000 annunci di case in vendita e in affitto. Trova
quella giusta per te sul portale N.1 in Italia

POLITICA

Draghi rassegna le dimissioni,
Mattarella le respinge: mercoledì le
comunicazioni del premier alle
Camere. Dalle richieste M5s alle
pressioni del Pd: lo scenario

Di F. Q.   
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emiliani ha rivolto alla società di consulenza strategica. “È evidente che questa

misura abbia delle pecche, avendo infatti subito nei suoi soli 24 mesi di vita ben

16 aggiustamenti, ma è bene considerare anche come essa abbia contribuito a

generare valore e benefici sia sui singoli sia per l’intera comunità – ha spiegato

sottolinea Marco Marcatili, responsabile Sviluppo di Nomisma – L’analisi

effettuata mette in evidenza che a fronte di alti costi di realizzazione, il

Superbonus 110% ha fatto emergere una domanda strutturale che andrà a

beneficio di tutti, soprattutto delle generazioni future che potranno godere di

immobili riqualificati, dalla vita più lunga e, inoltre, ecologica”.

La catena di effetti – La spesa aggiuntiva derivante dal Superbonus – ha

spiegato Nomisma – genera una produzione nel settore stesso e in tutti i settori

che devono attivarsi per produrre semilavorati, prodotti intermedi e servizi

necessari al processo produttivo, generando un valore diretto di 56,1 miliardi. A

questi si aggiungono 25,3 miliardi di euro generati dalla catena di azioni e

reazioni indotte dalla produzione del prodotto costruzioni. In ultimo, le

produzioni dirette e indirette remunerano il fattore lavoro con redditi che

alimentano una spesa in consumi finali che richiede maggiori produzioni,

comportando così un valore indotto di 43,4 miliardi di euro.

L’impatto ambientale – Per ogni beneficiario, inoltre, Nomisma prevede che

l’investimento statale consentirà di generare un risparmio annuo medio in

bolletta di ben 500 euro. All’interno del bilancio, Nomisma ha valutato

l’impatto ambientale indotto dalla misura, ma anche in che modo

l’investimento effettuato abbia contribuito e possa contribuire fattivamente alla

politica di transizione ecologica. Il settore delle costruzioni è uno dei maggiori

produttori globali di CO2, responsabile di circa un terzo delle emissioni globali. Il

Superbonus ha già consentito di contenere in maniera significativa l’impronta

ecologica dei cantieri con una riduzione di 979mila tonnellate di CO2, pari ad

un risparmio di CO2 del 46,4% con 3 salti di classe energetica. Inoltre, la

misura sta rappresentando quasi il 50% dell’incremento di potenza

rinnovabile (fotovoltaico e pannelli solari) installata sul parco immobiliare

italiano in termini di numero di interventi: grazie a tale strategia, sono stati

immessi in consumo ben 106 milioni di kW annui di energie rinnovabili – con

una previsione di inserimento di ulteriori 37 milioni per i cantieri ancora in

attivazione – dimostrando così che il Superbonus è una strategia importante

all’interno della transizione ecologica nazionale.

Gli occupati in più – Infine, il Superbonus opera esclusivamente sul

patrimonio immobiliare esistente, producendo effetti positivi sul contenimento di

consumo di suolo e minori investimenti sulla realizzazione di servizi e

infrastrutture collegate: i vantaggi generati dall’investimento immobiliare, da

parte dei beneficiari del Superbonus, rispetto al nuovo è quantificabile in 15,3

miliardi di euro complessivi. L’analisi si conclude evidenziando il valore

sociale generato dal Superbonus 110%. I 38,7 miliardi di euro già investiti hanno

comportato nel settore delle costruzioni un aumento di occupati pari a

410mila unità, e nei settori collegati si è visto un aumento di 224mila unità,

per un totale di 634mila occupati in più. Per quanto riguarda le famiglie,

nonostante alcune evidenze mostrino che la misura abbia favorito in media i ceti
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Luci e ombre del tetto al prezzo del gas:
ecco come sta funzionando il meccanismo

introdotto in Spagna

medio-alti, ben 483mila famiglie con reddito medio-basso (sotto i 1.800

euro) hanno avuto l’occasione, grazie al Superbonus, di effettuare lavori di

riqualificazione energetica profonda alla propria abitazione a costo zero: le

azioni di riqualificazione. Si segnala inoltre che la riqualificazione effettuata ad

oggi sui 147.242 cantieri conclusi ha consentito un incremento del valore

immobiliare di almeno 4,8 miliardi, nell’ipotesi in cui tutte le unità

immobiliari riqualificate partissero dalle classi energetiche inferiori.

Sostieni ilfattoquotidiano.it:

portiamo avanti insieme le battaglie in cui crediamo!

Sostenere ilfattoquotidiano.it significa permetterci di continuare a pubblicare un

giornale online ricco di notizie e approfondimenti.

Ma anche essere parte attiva di una comunità con idee, testimonianze e

partecipazione. Sostienici ora.

Grazie

Peter Gomez

Sostienici ora

Pagamenti disponibili

ARTICOLO PRECEDENTE

Gentile lettore, la pubblicazione dei commenti è sospesa dalle 20 alle 9, i commenti per
ogni articolo saranno chiusi dopo 72 ore, il massimo di caratteri consentito per ogni
messaggio è di 1.500 e ogni utente può postare al massimo 150 commenti alla settimana.
Abbiamo deciso di impostare questi limiti per migliorare la qualità del dibattito. È
necessario attenersi Termini e Condizioni di utilizzo del sito (in particolare punti 3 e 5):
evitare gli insulti, le accuse senza fondamento e mantenersi in tema con la discussione. I
commenti saranno pubblicati dopo essere stati letti e approvati, ad eccezione di quelli
pubblicati dagli utenti in white list (vedere il punto 3 della nostra policy). Infine non è
consentito accedere al servizio tramite account multipli. Vi preghiamo di segnalare
eventuali problemi tecnici al nostro supporto tecnico La Redazione

NOMISMA SUPERBONUS

PRIVACY TERMINI E CONDIZIONI D'USO FAI PUBBLICITÀ CON FQ REDAZIONE FONDAZIONE FQ ABBONATI CAMBIA IMPOSTAZIONI PRIVACY
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Tiratura: 142.138 Diffusione: 86.206 Lettori: 732.000
Dir. Resp.:Fabio Tamburini

Servizi di Media Monitoring
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Servizi di Media Monitoring
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Tiratura: 21.384 Diffusione: 23.482 Lettori: 82.000
Dir. Resp.:Pierluigi Magnaschi
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Tiratura: 21.384 Diffusione: 23.482 Lettori: 82.000
Dir. Resp.:Pierluigi Magnaschi
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Tiratura: 142.138 Diffusione: 86.206 Lettori: 732.000
Dir. Resp.:Fabio Tamburini
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Tiratura: 142.138 Diffusione: 86.206 Lettori: 732.000
Dir. Resp.:Fabio Tamburini
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Tiratura: 142.138 Diffusione: 86.206 Lettori: 732.000
Dir. Resp.:Fabio Tamburini
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Tiratura: 142.138 Diffusione: 86.206 Lettori: 732.000
Dir. Resp.:Fabio Tamburini
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Tiratura: 256.617 Diffusione: 241.331 Lettori: 1.701.000
Dir. Resp.:Luciano Fontana
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Tiratura: 13.874 Diffusione: 40.076 Lettori: 62.433
Dir. Resp.:Norma Rangeri

Servizi di Media Monitoring

Sezione:EDILIZIA E AMBIENTE Foglio:1/1
Estratto da pag.:6

Edizione del:15/07/22

Peso:31%4
8
3
-
0
0
1
-
0
0
1

Il 
pr

es
en

te
 d

oc
um

en
to

 e
' a

d 
us

o 
es

cl
us

iv
o 

de
l c

om
m

itt
en

te
.

36



Tiratura: 142.138 Diffusione: 86.206 Lettori: 732.000
Dir. Resp.:Fabio Tamburini
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Tiratura: 142.138 Diffusione: 86.206 Lettori: 732.000
Dir. Resp.:Fabio Tamburini
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Tiratura: 142.138 Diffusione: 86.206 Lettori: 732.000
Dir. Resp.:Fabio Tamburini
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Servizi di Media Monitoring
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Tiratura: 142.138 Diffusione: 86.206 Lettori: 732.000
Dir. Resp.:Fabio Tamburini
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Dir. Resp.:Fabio Tamburini
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Tiratura: 256.617 Diffusione: 241.331 Lettori: 1.701.000
Dir. Resp.:Luciano Fontana
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Dir. Resp.:Luciano Fontana

Servizi di Media Monitoring

Sezione:POLITICA Foglio:1/3
Estratto da pag.:1,5

Edizione del:15/07/22

Peso:1-1%,5-85%4
8
3
-
0
0
1
-
0
0
1

Il 
pr

es
en

te
 d

oc
um

en
to

 e
' a

d 
us

o 
es

cl
us

iv
o 

de
l c

om
m

itt
en

te
.

56



Servizi di Media Monitoring

Sezione:POLITICA Foglio:2/3
Estratto da pag.:1,5

Edizione del:15/07/22

Peso:1-1%,5-85%4
8
3
-
0
0
1
-
0
0
1

Il 
pr

es
en

te
 d

oc
um

en
to

 e
' a

d 
us

o 
es

cl
us

iv
o 

de
l c

om
m

itt
en

te
.

57



Servizi di Media Monitoring

Sezione:POLITICA Foglio:3/3
Estratto da pag.:1,5

Edizione del:15/07/22

Peso:1-1%,5-85%4
8
3
-
0
0
1
-
0
0
1

Il 
pr

es
en

te
 d

oc
um

en
to

 e
' a

d 
us

o 
es

cl
us

iv
o 

de
l c

om
m

itt
en

te
.

58



Tiratura: 256.617 Diffusione: 241.331 Lettori: 1.701.000
Dir. Resp.:Luciano Fontana
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